

PENERAPAN KOMPUTERISASI AKUNTANSI DAN KEBUTUHAN DI ERA DIGITAL PADA YAYASAN PEDULI TALI BANGSA

DIAN WIDIYATI^{a,1}, FITRIYAH^{b1}, NENENG HASANAH^{c,1}, AGUS AFANDI^{d,1}, ANDRY SUGENG^{e,1}

^{a,b,c,d,e}Akuntansi S1, Ekonomi, Universitas Pamulang
Email : dosen02421@unpam.ac.id

Abstrak

Perkembangan teknologi informasi semakin hari semakin berkembang pesat sehingga kebutuhan akan informasi menjadi semakin penting dan semakin dibutuhkan sehubungan dengan tujuan informasi yaitu menghasilkan sesuatu yang lebih berarti dan bermanfaat demi mengambil suatu keputusan yang cepat dan akurat. Dari banyaknya program untuk menyusun laporan keuangan, yang paling banyak digunakan adalah program Microsoft Excel. Yayasan Peduli Tali bangsa merupakan yayasan yang concern pada pemberdayaan SDM anak yatim dan duafa yang sudah banyak menyelenggarakan serangkaian kegiatan sosial kemasyarakatan serta tentunya kegiatan mendasar pembinaan dan pendidikan keagamaan. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan di Yayasan Peduli Tali Bangsa yang beralamat di Ruko Aviva No. R3, RT: 02 RW: 01, Kelurahan Sawah, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten. Pelaksanaan acara berjalan dengan kondusif. Pelaksanaan dimulai dengan pembukaan kemudian dilanjutkan dengan penyampaian sambutan dari ketua Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dan perwakilan dari Yayasan. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk membantu para pengurus yayasan untuk menyiapkan diri dalam menghadapi era digital khususnya dalam bidang akuntansi sehingga pelaporan keuangan yayasan menjadi transparan dan akuntabel. Kegiatan ini diikuti oleh 22 peserta yang terdiri dari pengurus Yayasan, anak asuh di Yayasan dan panitia PKM yang merupakan dosen-dosen dan mahasiswa dari Program Studi Akuntansi S1 Universitas Pamulang. Pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini menghasilkan kesimpulan bahwa pengurus Yayasan dan anak asuh di Yayasan Peduli Tali Bangsa perlu memiliki pengetahuan dan praktiknya mengenai komputerisasi akuntansi dalam rangka menghadapi era digital sehingga pelaporan keuangan Yayasan menjadi lebih komprehensif.

Kata Kunci: *Komputerisasi Akuntansi; Digital; Yayasan*

Abstract

The development of information technology is growing rapidly every day so that the need for information is becoming increasingly important and increasingly needed in connection with the purpose of information, namely to produce something more meaningful and useful for making a fast and accurate decision. Of the many programs for preparing financial reports, the most widely used is the Microsoft Excel program. Peduli Tali Bangsa Foundation is a foundation that is concerned with the empowerment of human resources for orphans and duafa which has held a series of

social activities as well as basic activities for religious education and guidance. This community service activity is carried out at the Peduli Tali Bangsa Foundation which is located at Ruko Aviva No. R3, RT: 02 RW: 01, Kampung Sawah, Ciputat District, South Tangerang City, Banten. The event was carried out in a conducive manner. The implementation began with an opening then continued with the delivery of remarks from the chairman of Community Service (PKM) and representatives from the Foundation. The purpose of this activity is to help the management of the foundation to prepare themselves for the digital era, especially in the field of accounting, so that the foundation's financial reporting becomes transparent and accountable. This activity was attended by 22 participants consisting of Foundation administrators, foster children at the Foundation and PKM committees who are lecturers and students from the Pamulang University Undergraduate Accounting Study Program. This community service (PKM) resulted in the conclusion that Foundation administrators and foster children at the Peduli Tali Bangsa Foundation needed to have knowledge and practice regarding accounting computerization in order to face the digital era so that the Foundation's financial reporting became more comprehensive.

Keywords: *Computerized Accounting; Digital; Foundation*

PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi informasi semakin hari semakin berkembang pesat sehingga kebutuhan akan informasi menjadi semakin penting dan semakin dibutuhkan sehubungan dengan tujuan informasi yaitu menghasilkan sesuatu yang lebih berarti dan bermanfaat demi mengambil suatu keputusan yang cepat dan akurat. Kebutuhan dalam pengambilan keputusan dan penyajian informasi yang cepat dan akurat tersebut semakin dibutuhkan oleh berbagai pihak, baik pada kalangan pemerintah, swasta maupun perorangan.

Berkaitan dengan hal tersebut dibutuhkan suatu alat maupun media yang mampu menghasilkan informasi yang cepat dan akurat yaitu dengan menggunakan komputer.

Dengan adanya komputerisasi yang baik dalam dunia kerja maupun bisnis maka pekerjaan yang dilakukan menjadi lebih cepat dan mudah demi tercapainya produktifitas kerja yang optimal. Penyusunan laporan keuangan dapat dilakukan dengan beberapa program, seperti Microsoft Access, Microsoft Excel, Accurate, MYOB Accounting, Visual Basic (VB), Zahir, dan lain-lain (Deanta, 2010). Dari banyaknya program untuk menyusun laporan keuangan, yang paling banyak digunakan adalah program Microsoft Excel.

Microsoft Excel merupakan program aplikasi komputer yang dapat digunakan dalam mengolah data dan menyusun laporan keuangan. Program aplikasi Microsoft Excel ini banyak digunakan karena sangat sederhana dan mudah dimengerti oleh pengguna khususnya pengguna

dalam berbagai sektor termasuk didalam suatu yayasan. Dengan menggunakan program aplikasi Microsoft Excel ini data keuangan dapat diolah secara cepat dan akurat sehingga mampu membantu dalam menjalankan kegiatan operasional perusahaan. Program aplikasi Microsoft Excel ini banyak digunakan karena sangat sederhana dan mudah dimengerti oleh pengguna khususnya pengguna didalam suatu yayasan. Dengan menggunakan program aplikasi Microsoft Excel ini data keuangan dapat diolah secara cepat dan akurat sehingga mampu membantu dalam menjalankan kegiatan operasional (Failian, 2012).

Yayasan Peduli Tali bangsa merupakan yayasan yang concern pada pemberdayaan SDM anak yatim dan duafa yang sudah banyak menyelenggarakan serangkaian kegiatan sosial kemasyarakatan serta tentunya kegiatan mendasar pembinaan dan pendidikan keagamaan. Yayasan Peduli Tali Bangsa ini juga telah bekerjasama dengan beberapa pihak terkait pemberdayaan dan pengembangan sumber daya manusia khususnya anak yatim dan kaum dhuafa dengan menyelenggarakan pelatihan keterampilan dan wawasan untuk mempersiapkan generasi yang mandiri dan punya keterampilan bekerja. Untuk saat ini perlu adanya pembelajaran dan pemahaman lebih dalam mengenai pembuatan pelaporan keuangan pada Yayasan Peduli Tali Bangsa ini untuk lebih mengerti proses dalam pembuatan pelaporan

dengan memanfaatkan system komputerisasi berbasis excel ini.

Penelitian Tomasowa (2018) dengan judul “Aplikasi Excel for Accounting dalam Menyusun Laporan Keuangan pada Pemerintah Desa” menyimpulkan bahwa “pemerintah Desa Mata Air hanya membuat laporan realisasi pelaksanaan APBD dan belum membuat Laporan Kekayaan Milik Desa, pencatatan masih dilakukan secara manual walaupun sudah memiliki komputer/laptop dan masalah sumber daya manusia berkaitan dengan pemahaman tentang pembukuan”.

Untuk itu, peneliti tertarik membantu semua yayasan dalam mengolah data transaksi dalam pencatatan laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi program Microsoft Excel. Berdasarkan latar belakang tersebut maka peneliti menetapkan judul sebagai berikut: **“Penerapan Komputerisasi Akuntansi Di Era Digital Pada Yayasan Peduli Tali Bangsa”**.

PROSEDUR

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan di Yayasan Peduli Tali Bangsa yang beralamat di Ruko Aviva No. R3, RT: 02 RW: 01, Kelurahan Sawah, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten. Metode pelaksanaan pengabdian ini dilakukan dalam beberapa kegiatan yaitu pertama, Tahap Persiapan meliputi: (1) Survey awal, pada tahap ini

dilakukan survey langsung ke lokasi. (2) Pemantapan dan penentuan lokasi sasaran, setelah survey maka ditentukan lokasi pelaksanaan dan sasaran peserta kegiatan. (3) Penyusunan bahan atau materi pelatihan dan penyuluhan, meliputi slide dan makalah.

Kedua, tahap pelaksanaan pelatihan dan penyuluhan. Tahap ini akan dilakukan penjelasan mengenai bagaimana seorang akuntan mencatat setiap transaksi keuangan yang terjadi di perusahaan hingga menjadi laporan keuangan.

Selanjutnya, metode tanya jawab. Metode tanya jawab sangat penting bagi para peserta yang hadir. Metode ini memungkinkan peserta dapat menggali sebanyak-banyaknya tentang pentingnya penyusunan dan pencatatan laporan keuangan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan acara berjalan dengan kondusif. Pelaksanaan dimulai dengan pembukaan kemudian dilanjutkan dengan penyampaian sambutan dari ketua Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dan perwakilan dari Yayasan. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk membantu para pengurus yayasan untuk menyiapkan diri dalam menghadapi era digital khususnya dalam bidang akuntansi sehingga pelaporan

keuangan yayasan menjadi transparan dan akuntabel.

Kegiatan ini diikuti oleh 22 peserta yang terdiri dari pengurus Yayasan, anak asuh di Yayasan dan panitia PKM yang merupakan dosen-dosen dan mahasiswa dari Program Studi Akuntansi S1 Universitas Pamulang.

Peserta mengikuti pemaparan dari pemateri dengan antusias kemudian saat sesi tanya jawab, peserta atraktif memberikan beberapa pertanyaan seputar akuntansi diantaranya bagaimana mekanisme untuk penomoran akun dan bagaimana respon akuntan ketika saldo akhir tidak *balance*.

Dalam kegiatan ini peserta dibekali wawasan dan pengetahuan mengenai komputerisasi akuntansi dalam menghadapi era digital, pada kesempatan ini pemateri menggunakan media aplikasi *Microsoft Excel* sebagai mediator. Hal ini dilakukan agar para pengurus Yayasan dan peserta yang hadir mengetahui dengan detail pencatatan dasar untuk setiap transaksi yang terjadi di perusahaan.

Pemateri memberikan pengetahuan seputar gambaran umum akuntansi seperti definisi akuntansi, manfaat akuntansi untuk para pemangku kepentingan, jenis-jenis laporan keuangan, serta akun-akun yang ada di laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan yang ada di Indonesia. Disisi lain, pemateri juga memberikan

pelatihan mengenai komputerisasi akuntansi dengan pemanfaatan Microsoft Excel dimulai dari pencatatan jurnal, posting ke buku besar, membuat neraca saldo, membuat ayat jurnal penyesuai, dilanjutkan dengan pembuatan neraca lajur sehingga menghasilkan laporan keuangan yang terdiri dari laporan laba/rugi, laporan posisi keuangan dan laporan perubahan modal (Ikatan Akuntan Indonesia, 2018).

Secara umum era digital adalah suatu masa yang sudah mengalami perkembangan dalam segala aspek kehidupan menjadi serba digital. Perkembangan era digital juga terus berjalan tanpa bisa dihentikan. Karena sebenarnya masyarakat sendiri yang meminta dan menuntut segala sesuatu menjadi lebih praktis dan efisien. Namun tentu ada beberapa dampak yang akan diterima dengan era digital tersebut (Pertiwi, 2013). Era digital adalah suatu kondisi kehidupan atau zaman dimana semua kegiatan yang mendukung kehidupan sudah dipermudah dengan adanya teknologi. Bisa juga dikatakan bahwa era digital hadir untuk menggantikan beberapa teknologi masa lalu agar jadi lebih praktis dan modern.

Akuntansi memiliki peran penting dalam mencatat dan melaporkan segala tindakan ekonomi yang terjadi di perusahaan (Dwi, 2018). Untuk memenuhi kebutuhan akan era digitalisasi maka akuntan dapat melakukan

komputerisasi akuntansi, salah satunya dengan pemanfaatan Microsoft Excel (Kieso, et all, 2016). *Microsoft Excel* atau *Microsoft Office Excel* adalah sebuah program aplikasi lembar kerja SpreadSheet yang dibuat dan didistribusikan oleh *Microsoft Corporation* untuk sistem operasi *Microsoft Windows* dan *Mac OS*. Strategi *marketing Microsoft* yang baik membuat *Microsoft Excel* sebagai salah satu program komputer yang populer digunakan di dalam komputer hingga saat ini. Program *spreadsheet* ini paling banyak digunakan oleh banyak pihak, maka dapat dipastikan bahwa organisasi bisnis yang mengadopsi *Microsoft* pasti memiliki program aplikasi ini. Ketika kita menggunakan komputerisasi akuntansi, diharapkan dalam melakukan pencatatan dapat lebih efektif dan efisien, khususnya mengurangi tingkat kesalahan dalam mencatat transaksi keuangan (Sukmadinata, 2007).



Gambar 1. Ketua PKM memberikan sambutan



Gambar 2. Perwakilan Yayasan memberikan sambutan



Gambar 6. Peserta PKM dan Tim PKM



Gambar 3. Pemateri menyajikan materi



Gambar 4. Pemberian plakat kepada yayasan



Gambar 5. Tim PKM terdiri dari Dosen dan Mahasiswa

KESIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat (PKM) ini menghasilkan kesimpulan bahwa pengurus Yayasan dan anak asuh di Yayasan Peduli Tali Bangsa perlu memiliki pengetahuan dan praktiknya mengenai komputersasi akuntansi dalam rangka menghadapi era digital sehingga pelaporan keuangan Yayasan menjadi lebih transparan dan akuntabel.

PKM yang dilaksanakan sebagai kerjasama dosen Program Studi Akuntansi S1 Universitas Pamulang dengan Yayasan Peduli Tali Bangsa ini memang dilaksanakan dengan masih terdapat kekurangan dan keterbatasan, kami menyarankan agar dimasa depan kegiatan praktikum mengenai komputersasi akuntansi ini melibatkan seluruh pengurus yayasan dan anak asuh yang ada di Yayasan sehingga seluruh anggota Yayasan dapat memahami bagaimana akuntansi dalam menghadapi era digitalisasi.

REFERENSI

- Deanta, A. (2010). *Excel Untuk Akuntansi Dan Manajemen Keuangan Studi Kasus dan Penyelesaian*. Yogyakarta: C.V Andi Offset.
- Dwi, Martani, dkk. (2018). *Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK*. Jakarta: Salemba Empat.
- Failian, Andreas, dkk. (2012). *Analisis Manfaat Informasi Akuntansi Pada UKM di Wilayah Tanggulangin*. The Indonesia Accounting Review. Volume 2, No. 1.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2018). *Standar Akuntansi Entitas*. Jakarta: Dewan Standar Akuntansi Keuangan.
- Kieso, et all. (2016). *Akuntansi Intermediate*. Jakarta: Erlangga.
- Pertiwi, Indah. (2013). *Pengembangan Buku Pelajaran Matematika dengan Pendekatan Kontekstual untuk SMPLB-B Tunarungu Kelas VIII Semester 2*. Skripsi. Yogyakarta: Universitas Ahmad Dahlan.
- Sukmadinata, Nana Syaodih. (2007). *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: Rosdakarya.
- Tomasowa, T. E. (2018). Aplikasi Excel for Accounting Dalam Menyusun Laporan Keuangan Pada Pemerintahan Desa. *Jaka-Jurnal Jurusan Akuntansi*, 3(1), 36-43.